
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

『生涯忘れられぬ子ども達、更なる活躍を』 

                       校長 黒 川 淳 司 
 

 ３月１９日は、江別第一小学校の第３回卒業式でした。７４名の卒業生は、たいへん立派で、涙を

こらえることができませんでした。私たち江別第一小学校の教職員は、最終的に６年生がこのような

姿で卒業することをめざして、日々努力してきたと言えます。 

 仲間との絆を深めて、どんなことにも全力を発揮するすばらしい６年生へと成長した子どもたちの

姿に感動し、心からうれしく思いました。 

在校生の心のこもった呼びかけや歌は実に見事でした。また、在校生は卒業生のすばらしいところ

を引き継いで、新しい江別第一小学校の伝統を築いていくであろうことを確信した一日でした。 

 さて、本日は平成３０年度の修了式を行いました。１年生から５年生まで、どの学年の子どもたち

も１年間の学習や生活を通して、心も身体も大きく成長しました。 

 何と言っても、友達を大切にするあたたかい心、いじめを許さない毅然とした心、学級の友達を「本

当の仲間」とよべる間柄にまで成長したことが一番うれしことでした。学習をはじめ様々な行事や活

動に向けて「自分を律して努力を続ける」心の強さを、確実に身につけてきたことを感じます。かわ

いらしかった 1 年生も見違えるような成長を見せました。どの学年の子どもたちも、1 年間、たいへ

んよくがんばりました。 

 また、今年も保護者の皆様には多大なご協力をいただきましたことに、厚く御礼申し上げます。Ｐ

ＴＡの役員を引き受けてくださった方々、また役員でない方々も進んでＳＳ１運動やＰＴＡ行事、水

泳学習やスキー学習をはじめ日常のボランティアなど、子どもたちのためにできることに多くの方々

が力を貸してくださいまして、本当にありがとうございました。 

 同様に、地域の皆様からのご支援･ご協力に対し、本校職員を代表致しまして心より御礼申し上げ

ます。今後も、子どもたちの安全のための見守り活動など、お力添えいただきますようお願い申し上

げます。また、時間を見てご来校いただき、明るく素直な子どもたちの様子をご覧いただけると幸い

です。「第一小 de lunch」もまた企画しますのでぜひご参加いただきたいと思います。 

教員の異動もあり、また新しい第一小学校がスタートします。

希望にあふれる４月を迎え、江別第一小学校の子ども達が生き生

きと輝き、あふれる笑顔でがんばっていくことを心から願います。 

本年度の皆様のご協力に衷心より感謝申し上げ、ご挨拶といた

します。ありがとうございました。 

ななかまど 
夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども 
〇思いやりをもち 助け合う子（情） 〇すすんで学び よく考える子（知）      
〇ねばり強く   やりぬく子（意）  〇心もからだも たくましい子（体） 

                               

                                    発行責任者 校長 黒川淳司 
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■黒川淳司 校長（定年退職） 

子ども達がぐんぐんと伸び、私たちがめざしてきた姿

に近づいてきたことを実感し、退職を目前にして、校長

としてこれ以上の幸せはありません。頑張り屋で素直な

子ども達、情熱にあふれる教職員集団、それをしっかり

と支えてくださった保護者の皆様・地域の皆様のお陰で

す。本校の子ども達が、一層健やかに成長することを心

から願います。本当にありがとうございました。 

■庄崎 泉 教諭（定年退職） 

 開校してから 3 年間、ともに歩んできました。仮設校

舎の暑い夏、直線の徒競走コースが設定できない狭いグ

ラウンド。何もかもが思い出です。なかま学級の保護者

の皆様は勿論、交流学級保護者の皆様をはじめ、たくさ

んの方からご協力を頂きました。お世話になりました。

そして、本当にありがとうございました。 

■山口まゆみ 養護教諭（定年退職） 

「まだまだ」と思っていましたが、とうとう退職するこ

とになりました。元気で明るい子ども達、優しく接して

頂いた保護者や地域の皆様。本当にありがとうございま

した。最後の学校が第一小でとても良かったです。子ど

も達の笑顔を見ることができなくなると思うと寂しい

ですが、今後も第一小をずっと応援し続けます。お世話

になりました。ありがとうございました。 

  

■林 朗子 教諭（恵庭市立松恵小学校へ転出） 
 江別市で 6 年間勤務させていただきました。閉校、開校、

学校の引っ越し、開校記念式典、研究会と、とても感動的

な経験をさせていただきました。特に開校からの 3 年間

は、児童・教職員と保護者の皆さんで、新しい学校を創り

上げていく、その瞬間に自分も立ちあうことができ、とて

も嬉しかったです。子どもたちの一生懸命な姿から、たく

さんの感動をもらいました。保護者の皆様には、毎日の家

庭学習の声かけ、水泳、スキーのお手伝い等、大変お世話

になりました。本当にありがとうございました。 

■石原寿一 教諭（恵庭市立若草小学校へ転出） 

３年前、江別第一小学校の開校。真新しい、ぴかぴか

の校舎、そして輝くような子ども達の笑顔。本当に昨日

のことのように、はっきりと覚えています。素敵な子ど

も達、保護者、地域の皆様のあたたかさ。それら一つひ

とつが、私にとってかけがえのない貴重な宝物となりま

した。江別での６年間は、とても充実した日々でした。

ここで学んだことを生かして、次に赴任する学校でもが

んばりたいと思います。ありがとうございました。 

  

■金子 創 教諭（石狩市立南線小学校へ転出） 

江小で 3 年、第一小で 3 年、あっという間の６年間

でした。いつも温かく協力的な保護者の方々と素直で明

るい子どもたちのおかげで、毎日とても充実した時間を

過ごすことができ、楽しい思い出がたくさんできまし

た。感謝の気持ちとさみしさでいっぱいです。本当にあ

りがとうございました。苦手な季節「春」を乗り越え、

南線小で頑張ってきます。 

  

■髙泉一輝 教諭（本校での任期満了） 

２年３組の担任としてお世話になりました髙泉一輝

です。熱心な保護者の皆さんのご協力のおかげで、かわ

いい子ども達と楽しく元気に勤めることができました。

こんなに素敵な第一小から一年間という短い期間で転

出するのは残念ですが、新天地でも第一小で学んだ経験

を生かしてがんばりたいと思います。一年間、ありがと

うございました。 

■岩田希代子 非常勤講師（任期満了に伴う退職） 

 この一年間、子どもたちの努力する姿や一生懸命やっ

て「わかった！！」と喜ぶ姿を見て、私も幸せな気持ち

になりました。 

 ４月から、子どもたちは学年が一つ上がり、6 年生は

中学生になります。これからも前へ前へと進んでいく子

どもたちを応援していきます。 

 大変お世話になりました。 

■菅原敦子 事務業務員（任期満了に伴う退職） 

 2 年間という短い期間でしたが、子どもたちの宿題や

学級学年、学校便り等の印刷をしてきました。子どもた

ちとは接する機会がありませんでしたが、大きな声で挨

拶やお礼を言ってくれて、とても嬉しかったです。元気

で頑張ってほしいです。職員の皆さんにもご指導頂き、

感謝しています。この経験を忘れずに頑張ります。あり

がとうございました。 

■樺島直子 特別支援学級生活介助員（任期満了に伴う退職） 

 任期を終え、今年度で退職となりました。第一小開校

という貴重な体験をさせて頂き、充実した毎日を過ごす

ことができましたこと、明るく優しい子どもたちと保護

者の皆様に心から感謝しております。ありがとうござい

ました。 

■冨士圭司 特別支援教育支援員（本校での任期満了） 

 はじめて第一小に来た時に、真新しく明るくきれいな

校舎に驚き、明るく元気で何よりも礼儀正しい子どもた

ちとの出会いにとてもうれしくなりました。 

 だんだん教室と 1 年生から 6 年生までの主に算数の

時間に学習の手伝いをさせて頂きました。1 年と 2 か

月の短い期間でしたが、大変お世話になりました。あり

がとうございました。 

  

■澤田眞由美 心の相談員（任期満了に伴う退職） 

 心の教室の相談員を 7 年間させて頂きました。 

 第三小学校から、江別小学校との統合、第一小学校と

経験することができました。いつも変わらない子どもた

ちの明るい笑顔と親切な保護者の方々、優しい先生方に

囲まれて幸せでした。本当にお世話になりました。あり

がとうございました。 

■吉田智恵美 学校図書館司書（本校での任期満了） 

 半年という短い期間でしたが、明るく元気な江別第一

小の皆さんと一緒に学校図書館の活動ができ、とても楽

しい時間を過ごすことができました。これからも知りた

いという気持ち、読みたいという思いを大切にして豊か

で素敵な学校生活を送って下さい。お世話になりまし

た。ありがとうございました。 



最後のレク開催 

 ２月末には各学年において、今年度最後の参観

日がありました。その中で、３年生はドッジビ

ーや長縄跳び、６年生はしっぽ取りゲームや修

学旅行のＤＶＤ鑑賞・子どもたちの合唱、なか

まはボッチャで親子の交流を深めました。この

一年間の成長を確かめつつ、親子で楽しく活動

しました。学級委員の皆様のご尽力に深く感謝

いたします。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域の方と昔遊びで交流 

 ２月 27 日（水）に、地域の方にご来校頂き、

メンコやあやとり、コマ、だるま落とし等、昔

の遊びを楽しみました。あまり経験したことが

ない子もいたと思いますが、地域の方にこつを

教えてもらい、みるみる上達しました。笑顔い

っぱいで遊んでいる姿が印象的でした。地域の

方からも、「元気をもらった」「喜んでいる姿を

見て嬉しくなった」「子どもはやっぱりかわいい」

というお言葉を頂きました。素敵な時間を過ご

すことができました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６年生に感謝を込めて… 

 ３月１日（金）に 6 年生を送る会がありまし

た。大好きで尊敬する 6 年生に、今までの感謝

の気持ちを伝えようと、各学年準備を進めてき

ました。 

 寸劇、呼びかけ、歌、ダンス、クイズ、６年

生との対戦、和太鼓の演奏等、各学年工夫いっ

ぱいの内容で、あっという間に時間が経ちまし

た。６年生もかわいい在校生の発表を心から楽

しんでいました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保護者の方からのご質問への回答 

 先日、保護者の方から教育委員会を通して、学

校に２つの質問が届きました。学校の考えを掲

載させて頂きます。なお、何か疑問点等ござい

ましたら、いつでもご連絡を頂きたいと思いま

す。よろしくお願いいたします。 

①「なぜ、絵の具のパレットを学校で洗わないのか」 

★学校では、学習すべき内容が以前に比べて増

えています。ただ、図工の時数はそんなに多く

ないのが現状です。そのため、図工の時間は可

能な限り学習に集中して取り組みたいという願

いがあります。第一小学校の水飲み場は広くあ

りません。パレットを全員が洗う時間を確保す

るためには、かなり早く授業を終える必要があ

ります。ご理解とご協力をお願いいたします。 

②「教室にえんぴつ削りをおいて、家庭ではなく学 

校でえんぴつを削るようにしてはどうか。」 

★第一小学校では、主体的に学習に取り組む姿

勢を大切にしています。そのため、授業前には

学習の準備をし、姿勢も正しく整えてから授業

を始めています。同様に登校前にえんぴつを削

ることも、「今日も勉強をがんばるぞ」という気

持ちを持って、準備を整えてほしいという願い

があります。ただ、不測の事態も考えられます

ので、その場合は臨機応変に対応していきます。 

 ご家庭においても忙しいとは思いますが、子

どもたちの力をさらに伸ばすために、ご理解と

ご協力をお願いいたします。 

 

ところでボッチャって？ 

ジャックボール（目標球）と呼ばれる白いボ

ールに、赤・青のそれぞれ６球ずつのボールを

投げたり、転がしたり、他のボールに当てたり

して、いかに近づけるかを競います。 



 

 

 

平成３１年度においても、毎月第４日曜日に

資源回収を行います。収益金は「江別第一小学

校」ＰＴＡの収入として、子どもたちのために

有効に活用させて頂きます。ぜひ、ご協力をお

願いいたします。 

★平成３０年度資源回収による収益金は市から

の奨励金も含めて、約５７万円になりました。 

★支出は下記の通りです。 

・ビニルハウス材料費・作成費…100,000 円 

・レバンガ北海道ダンス教室 … 41,918円 

・一小 de lunch 経費    …  1,644 円 

・スキー山造成解体費    …130,000 円 

・スキーボランティア保険代 …  6,720 円 

・卒業証書筆耕代      … 10,000円 

 残金については、５周年に向けて積立金とし

ます。地域の皆様のご協力に深く感謝いたしま

す。ありがとうございました。 

 

 ４月の「全国春の交通安全運動」に連動した

見守り活動は、4 月６、９、１０日の３日間を

予定しております。ぜひ、今年度もご協力をお

願いいたします。 

６年生が卒業して、寂しく感じていましたが、

かわいい 1 年生が入学してきます。各町内会に

はご案内を差し上げましたが、ぜひご参加頂き、

祝福して頂けることを願っております。 

日 時  ４月６日（土）  

午前１０時３０分より 

 会 場  江別第一小学校 体育館 

 その他  式場へのご案内は１０時２０分を予 

       定しております。 

      １０時１０分頃までにご来校下さい 

 

第１回コミュニティ・スクール運営委員会 

延期のお知らせ 

 第１２号の学校便りで、第１回コミュニティ・

スクール運営委員会についてご案内しました。4

月 25 日（木）に開催する予定でしたが、下記の

ように変更することになりました。よろしくお願

いいたします。 

日 時  平成 31 年５月１０日（金）18：30 

内 容  ・平成 31年度学校経営方針 

     ・平成 31年度の教育活動  等 

 

 

 

 

日 曜 行事内容 
１ 月 年度始休業 

２ 火  

３ 水  

４ 木  

５ 金 新 6 年前日登校日（9 時～10 時 30 分） 

転入学児童受付（15 時） 

６ 土 着任式 始業式 入学式 Ｔ街頭指導① 

７ 日  

８ 月  

９ 火 ＳＳ１（５・６年） 3 年知能検査（３Ｈ）   

1 年生下校指導（～19 日）Ｔ街頭指導②  

読書指導週間（～15 日） 

10 水 Ｔ街頭指導③ 二計測（４～６年） 

学級写真撮影①（朝） 

ＰＴＡ役員会①（18:30～） 

11 木 二計測（１～３年。なかま） 

1 年 3 時間授業開始 学級写真撮影②（朝） 

12 金 児童委員会① 学級写真撮影③（朝） 

1 年 3 時間授業 2～6 年 5 時間授業 

13 土 全校参観日（１Ｈ） ＰＴＡ総会（２Ｈ） 

学級懇談会（３Ｈ） 

14 日  

15 月 家庭訪問① 

学級写真撮影④（朝） 聴力検査（３・５年） 

1 年生給食開始（４時間授業） 

16 火 家庭訪問② 図書館開館 

学級写真撮影⑤（朝） 聴力検査（１・２年） 

17 水 視力検査（１・２年） 

18 木 全国学力学習状況調査６年（２～４Ｈ） 

学級写真撮影⑥（朝） 視力検査（３・４年） 

児童委員会②15:05～15:35 食育 1 年 

19 金 会議日課４時間 全校朝会 8:15～8:35 

前期任命式 

20 土  

21 日  

22 月 家庭訪問③ 視力検査（５・６年） 

23 火 家庭訪問④ 視力聴力検査（なかま） 

標準学力検査（ＮＲＴ）（２～5 年２・３Ｈ国語・算数） 

24 水 家庭訪問⑤ 食育２年 

25 木 家庭訪問⑥ 

26 金 家庭訪問⑦ 戸外清掃 市Ｐ連総会 

27 土  

28 日 資源回収日 

29 月 昭和の日 

30 火 国民の休日 

 

 

 

 

ＳＳ１運動について 

４月９日（火）が今年度最初の活動日です。子ど

もたちの安全を守るために、ご協力をお願いいたし

ます。（担当は新５・６年の方です。※もちろん、

他の学年の方も大歓迎です。） 


